
登司马台长城有感 

中国的长城连绵万里，闻名于世。司马台长城以其险峻、原始的风貌吸引着众多的中外游客。恰巧利用公司组织信息员采

风机会，我亲身感受到了司马台长城的雄伟、壮观与险峻。 

到司马台长城脚下，首先引入我们眼帘的是一个湖泊，查询

百度后了解到，这里的人给它取名鸳鸯湖，可能是因为上下两个

湖泊紧紧相连而得名。湖边垂柳迎风飘动，水波纹在阳光的照射

下熠熠发光，好像千万颗珍珠泼洒在湖面上。这优美的景色令我

陶醉，但想想前面还有雄伟的长城，不得不恋恋不舍的离开。 

我们开始爬山，抬头仰望，司马台长城背倚蓝天，白云在山

顶来回飘动。长城是沿着刀削斧劈似的山脊修建的，活像一条苍

龙横卧在山脊之上，可想当年修建时的艰难，听说修建用的石头

是放在山羊的背上驮上去的。别说当时没路，现在沿着修好的路

往上爬，都十分险峻。有的地方护栏很低，下面就是陡峭的悬崖和湖水，令我不寒而栗。 

顺着陡峭的长城往上爬，我累得腰酸腿疼，远远望去，台阶好像一个比一个陡，最陡的台阶足有 35 厘米高。由于时间关系

只爬到第一处烽火台，站在古迹面前停下来歇一歇，往下看坡度几乎垂直，两侧就是悬崖峭壁，令我觉得如果不小心掉下去的

话，就会摔得粉身碎骨。站在烽火台上，我体验到登高望远，一览众山小的感觉。再向远处眺望，连绵起伏的群山上树木茂盛，

野花散落在青翠草丛间，有几只山羊正在山坡上吃草，白云、蓝天、湖水、群山相互映衬，就像一幅美丽的风景画。我融入这

美丽的大自然，刚才的疲惫也烟消云散了。 

我迷恋自然的美景，更为前人为我们创造的奇迹——雄伟壮观的万里长城而惊叹！ 

（空港股份安全管理部 杨松） 

 

初遇初恋—游古北水镇 
忘了从什么时候开始听说古北水镇，似乎很久了，一直很不以为然。印象中的北方，一直都是磅礴凌厉的山峰，广袤苍茫

的草原，即便是水，也应是汹涌澎湃的大河。想象中的古北水镇，左不过就是现代文明雕琢的赝品。这个金秋十月，得到一个

偶然的机会游览一番古北水镇，却感受到另一番北方乌镇的旖旎美丽，就像街角邂逅的那人，低眉间温柔了岁月惊艳了时光，

怦然心动。 

到达古北水镇的时候快中午了，天色有点阴，刚进去的时候坐通行车走大路，宽阔的水泥路面，偶尔闪过的砖墙，心里还

是最初的想法，这这哪有水镇的风情？直到安顿好住宿，自由活动，随意行走，忽然拐过一个街角，幽深的巷子，斑驳的青石

板路，漫墙的爬山虎，弯弯的石桥，静静的溪流，屋檐下摇曳的红灯笼，白墙灰瓦似如烟，古意石桥月半弯，碧柳丝丝垂旧事，

默墨乌棚影中眠，水镇的美景就那样撞进眼里，也撞进心里。 

也许是非周末，也许是深秋的原因，街上的人并不多，小巷回荡着轻轻的脚步声，避开喧闹，心里宁静平和，只想静静的

坐在桥边，随遇而安，掬一泓流水，携一律清风，偷得浮生半日闲。 

古街虽窄小，却并不失之于平直简约，一条条幽深的小巷细弄，一头勾联着古街，一头曲曲折折地延伸过去，把整个古镇

引宕得一波三折，仿佛有了音乐的节奏。碧绿的清流从那处飘逸而来，又从这里委婉流去，缱绻缠绵处就是一座飞檐古旧的屋

舍。许是温泉的原因，寒凉时分了仍有碧绿的荷叶展在水面，零星间有小巧的荷花袅娜的开着。幽幽的石板路淡淡地透着青色

的亮光，弯弯的石桥跨过河水，流水满怀柔情地拂过桥身，从桥下从容漂游而过，偶尔漂过的乌篷船，举帆落帆，扬桨收桨之

间，两岸楼阁、旧宅的倒影在水中轻柔地舞动着，将河水染成了一幅水墨画。沿着河边的小路，伴着时时不知哪里飘来的清脆

风铃声，走街串巷，走过寂静的小巷，也走过热闹的古街。有布局合理，结构严谨的明清古宅；有颇具特色，独具匠心的民国

旧居；既有避尘禅修的圆通塔寺；又有神秘庄严的山顶教堂。影壁、墙缘、橱窗、屋檐每一处都藏着岁月流过的沧桑。经过古

老的镖局，在宽阔的练武场上摆一摆太极起式；穿过古老的学堂，在阶前佯装背一阕诗词；行过小吃街，尝一尝美食的烟火清

香；走过酿酒坊，模仿大碗喝酒的豪放；路过古染坊，遥想自己着一身蜡染衣裳„„ 

古北水镇的夜色宛如美丽妙曼的梦境，璀璨却静谧。吃过铜火锅后，沿一处石阶蜿蜒而上，寻一处温泉宽衣而入，洗去这

满满一日的疲惫。聆听四周潺潺的流水，遥望远处闪烁的灯光，美丽的圆通塔静静的矗立在山边，街边的茶馆吱扭扭的放着露

天老电影。温泉、木屋、小院、古街渐渐融为一体。 

这一次的游玩是不够的，也许就是水镇的魅力，期待不远的未来能携家带口再次邂逅美丽的古北水镇。 

（空港股份企业管理部 袁彦云） 

聚  焦  空  港 

                 北京空港科技园区股份有限公司办公室  主办  

 

 

空港股份组织全体员工观看十九大盛况  

 

2017年 10月 18日，中国共产党第十九次全国代表大会在北京隆重召开。空港股份党总支高度重视、积

极宣传、提前安排各支部组织观看党的十九大开幕式盛况，听取习近平总书记代表第十八届中央委员会向大会

作的报告。 

经过充分的准备，大家纷纷提前到场观看这重要的时刻，感受这激动的氛围。当国歌响起时，全体人员应

声起立，齐唱国歌，与大会盛况相呼应。本次大会以“不忘初心，牢记使命，高举中国特色社会主义伟大旗帜，

决胜全面建成小康社会，夺取新时代中国特色社会主义伟大胜利，为实现中华民族伟大复兴的中国梦不懈奋斗。”

为主题，畅想全国人民的“中国梦”。 

空港股份党总支要求广大党员干部认真学习领会，真正把思想认识统一到十九大精神上来，把力量行动凝

聚到实现十九大确定的各项目标任务上来。观看盛况的同志们纷纷表示：共产党是实干家，真正为广大人民群

众干实事、谋发展，带领中国走上飞速发展的道路！我们要把学习贯彻十九大精神与谋划、推进公司各项重点

工作结合起来，为实现中华民族伟大复兴的“中国梦”继续奋斗！ 

（空港股份党群工作部 李梦蝶） 
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——新闻快讯—— 

 天源建筑：做好安全生产维稳工作 
近期，天源建筑五分公司按照总公司召开的安全生产大检查动员部署会议的精神，对所属 4 个建筑施工工地进行了全面安全

生产大检查, 本次检查由分公司经理李建军、安全负责人董学利带队，本着“防患于未然”的工作原则一一巡查。 

检查中，对有可能诱发安全隐患的问题及时进行处理，下发 1 份停工整改通知书，7 份限期整改通知书。各工地整改完毕后，

分公司检查组又对整改结果进行了复验，并要求各专业施工方加大对工人安全生产知识的宣传，提高施工人员的安全生产防护意

识。分公司安全负责人表示，要持之以恒的加强对安全生产工作的领导，明确职责，落实责任，建立健全安全各项规章制度，对

签订责任状的单位落实情况进行跟踪督查，进一步强化安全生产防范措施，从而为公司建筑施工保驾护航。 

（天源建筑 董学利） 

 

 安全管理部：开展有限空间专项大检查及安全管理标准化建设工作 
近期，北京市有限空间作业事故频发，造成人员伤亡和不良社会影响。

为深刻汲取近期几起有限空间事故教训，根据《关于全面停止有限空间作业加

强隐患排查治理工作的通知》的精神，结合十一、十九大期间安全生产工作实

际，空港股份于 10 月 1 日起在公司范围内扎实开展了有限空间作业安全生产专

项检查活动，截止至目前共查出有限空间（各类井室、化粪池）共 3062 处，现

已完成喷绘及装设有限空间警示标识 3062 个。在检查过程中，检查人员一方面

督促各单位认真贯彻落实上级关于加强有限空间作业单位安全监管的文件精神，

建立健全有限空间作业安全规章制度和操作规程，形成有限空间安全管理台账，

落实有限空间安全防范措施，严防有限空间作业安全事故。另一方面严格检查，

发现问题及时下达整改指令书，督促企业认真整改。企业对发现的隐患一时难以整改的，要责令其停产整改，并要求其落实责任、

措施、资金、期限和应急预案。针对存在的问题和薄弱环节，采取积极措施，巩固本次专项检查的效果，防止生产安全事故发生。 

另外，为了规范公司的安全管理，构建可执行的安全管理长效机制，实现股份公司对各下属分子公司安全管理的“监督、检

查、指导”的管理理念。股份公司今年着手开展安全标准化评定工作。先后与地大安环、华鑫安科两家专业公司签订安全标准化

咨询、建设的协议。目前已完成标准化制度建设、档案整理、组织机构调整、救援预案规范化、标准化现场检查、网上自评以及

评审机构初评等工作。下一步将继续开展该项工作，完成标准化评定工作。使公司安全管理基础实现模块化、标准化，构建真正

可行的安全管理长效机制。 

（空港股份安全管理部 杨松） 

 

 党群工作部：组织召开“学习贯彻党的十九大精神”专题研讨会 
10 月 26 日下午，股份机关党支部组织党员干部在公司四层会议室召开

“学习贯彻党的十九大精神”专题研讨会，就如何将十九大精神贯彻并落实

到工作中去，进行了专题讨论。 

会上，班子成员分别作了交流发言，就学习贯彻落实党的十九大精神畅

谈了学习心得，结合各自工作实际，提出了具有针对性的学习贯彻落实思路，

大家一致认为，报告内容丰富，高屋建瓴。随后参会党员就如何将十九大精

神落实到本职工作中，开展了征集意见、细化工作举措，明确工作任务的激

烈讨论，并且结合自己的工作为进一步推进公司各项工作的稳固发展，提出

了自己的想法和建议。总经理宣顺华强调，一是要结合公司实际情况，将党

的十九大精神落实到公司未来发展中；二是要增强自我的使命感与责任感，

朝着正确的方向不断努力，为公司的发展做出贡献。 

会后，大家纷纷表示，要通过不断学习，把思想统一到党的十九大精神

上来，要以“钉钉子”的精神将十九大精神落实到实处，不忘初心、牢记使

命。 

                            (空港股份党群工作部 左明月) 

 

——大事小情—— 

 天源建筑：以培训为基础 提高员工整体素质 提升企业形象 
2017 年 10 月 20 日，我们请到股份公司办公室人员到天源建筑针对 PPT 制作技巧、信息投稿、公文写作分别做了培训，从

公司高管、部门负责人到项目信息员，大家踊跃报名，因会议室容纳空间有限，本次共计 65 人参加了培训。 

在 PPT 制作技巧培训上，股份公司王丛蕙将自己多年来的工作经验总结提炼，从基础设置、结构把握、设计理念、演讲四个

方面分别展开进行了全面、细致的讲解。接着她又对信息员日常信息投稿、小新闻、工作动态的上报等方面，给大家列举实例，

提出要求。接下来由股份公司王宇在日常工作中用到的上传下达、处理问题、反映情况的几种常用公文写作上进行了系统培训。

她从标题、格式、字体、字号、抬头等多个方向，用实例做了详细讲述。 

本次培训与日常工作息息相关，通过精彩的课件分享，大家受益匪浅。课后由牵头部门人力资源部将课件在天源建筑公司

OA 办公平台交流园地中分享，并要求各主管领导、部门负责人、分公司经理、项目经理组织或通知员工自行下载认真学习。 

以本次培训为契机，根据公司整体安排，一系列的培训工作也在进行中，我们将以培训为基础，提高员工整体素质，提升企

业形象。 

                                （天源建筑 贾靖） 

 天瑞置业：组织新员工入职培训 
为了让新进员工更快地了解公司、适应工作，公司在 2017年 10 月 9 号进行了一次新员工入职培训。对员工培训的重视，反

映了公司“重视人才、培养人才”的战略方针。参加培训的人员都很珍惜这次机会，早早地就来到公司会议室做准备。这次参加

培训的新员工有 4 名，大家都认真遵守培训纪律，积极配合。 

本次培训内容主要包括公司状况、组织架构、企业文化、人事规章制度的相关知识，并组织大家认真观看了宣总在 2016年

度表彰会上的讲话视频。在培训的过程中，我让大家阐述了自己对公司文化的理解以及各个岗位的分工，促进大家了解公司的运

作情况。大家都很积极主动地去回答问题，并填写了入职试卷。 

我们选择了公司是因为我们爱这个公司，公司给予我们的也不仅仅是那份薪酬，更有一个供我们施展自己的才华、实现自己

成长的大舞台。因此，我们应该怀着一颗感恩的心来工作，把对公司的忠诚放在第一位，要敢于担责任、敢于吃苦耐劳，通过自

己的努力不断创造优秀的业绩。会议圆满结束，大家也都对公司有了更深层次的了解，希望在以后大家都能在自己的工作岗位上

做的越来越好，同事间互帮互助，共同为公司构建美好的未来。 

（天瑞置业 郑斯予） 
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部门名称 信息员培训 简报 原创稿件数量原创稿件分数 总分

天源建筑 5 1 15 21 27
亿兆地产 5 1 9 16 22

党群工作部 5 1 6 12 18
安全管理部 5 1 3 8 14

办公室 5 1 1 5 11
人力资源部 5 1 1 5 11

天瑞置业 5 1 4 5 11
投资运营中心 5 1 1 3 9
计划财务部 5 1 1 3 9

审计部 5 1 1 3 9
企业管理部 5 1 1 3 9
天地物业 5 1 2 2 8
证券部 5 1 1 2 8

市场营销部 5 1 0 0 6
物业分公司 5 1 0 0 6
产业发展部 1 1 2 3

天慧科技 1 0 0 1
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